


Ирина ЛАЗАРЕВА 

Таловский район
Теперь у детей есть место, 

где они свободно и с пользой 
могут проводить время и за-
ниматься любимыми видами 
спорта. Универсальный спорт-
зал предназначен для учебно-
тренировочных занятий по 
мини-футболу, гандболу, тен-
нису, волейболу, баскетболу, 
ритмичной гимнастике. Кроме 
того, у ДЮСШ появилась воз-
можность на достойном уровне 
проводить ежегодные област-
ные турниры по самбо, посвя-
щённые памяти земляка Юрия 
Титова (экс-председателя Во-
ронежской областной думы). 
Символично, что открылся 
«Молодёжный» в год сочин-
ских Олимпийских игр. 

- Физкультурно-оздорови-
тельный комплекс «Моло-
дёжный» рассчитан на 180 
человек. Его могут посещать 
не только дети, но и взрослые. 
Так давайте сделаем физ-
культуру массовой. И тогда 
жизнь для нас будет приятнее 
и красивее, и мы будем преодо-
левать любые проблемы, - от-
метил глава региона Алексей 
Гордеев. 

Губернатор сообщил талов-
чанам, что в скором времени 
начнётся проектирование бас-
сейна для Таловского района. 
Это известие прошло под бур-
ные аплодисменты, поэтому 
губернатор в шутку заметил:

- Будем считать, что все про-
голосовали единогласно! 

А после глава региона вручил 
областные награды отличив-
шимся строителям компании-
подрядчика ООО «Фирма 
СМУ - 5» - начальнику участка 
Виктору Елфимову, мастеру 
Вячеславу Жукову, асфальто-

бетонщикам Роману Беляв-
цеву и Александру Симонову. 
Они получили благодарность 
и именные часы губернатора. А 
директору ДСЮШ Сергею 
Чибисову строители пере-
дали символический ключ от 
нового здания физкультурно-
оздоровительного комплекса. 

Алексей Гордеев осмотрел 
фойе, зал спортивной славы 
с многочисленными кубками, 
тренажерный зал, зону отдыха 
«Молодёжного». Глава области 
заметил, что более 100 мил-
лионов рублей потрачены не 
зря. Он отметил только один 
недостаток – отсутствие бу-
фета для посетителей. Решить 
этот вопрос губернатор тут же 
поручил главе администрации 
Таловского района Виктору 
Бурдину. 

В спортивном зале Алексея 
Гордеева встретили юношеские 
команды по мини-футболу. Ему 
предоставили право первого 
паса на предстоящем матче. 
После этого Алексей Гордеев 
оставил на мяче свой автограф 
на память об открытии «Моло-
дёжного». 

Затем губернатор посетил 
строительную площадку ГК 
«Агроэко». Инвестиционный 
проект включает в себя два 
свиноводческих комплекса, 
комбикормовый завод и элева-
тор. Общий объём инвестиций 
в рамках проекта составит 6,3 
млрд. рублей. Здесь генераль-
ный директор ГК «Агроэко» 
Владимир Маслов подробно 
рассказал Алексею Гордееву о 
планах компании:

- В настоящее время в Та-
ловском районе возводится 
два свинокомплекса, мощ-
ность которых составит 28 
тысяч тонн свинины в живом 
весе в год. В состав каждого 

свиноводческого комплекса 
входят три производственные 
площадки: площадка вос-
производства и две откормоч-
ных. Здесь предполагается 
создание 300 рабочих мест. 
Мощности будет достаточно 
для обеспечения пяти свино-
комплексов компании. Кроме 
того, есть запас для реализа-
ции комбикорма сторонним 
организациям. Весь процесс 
производства комбикормов 
полностью автоматизируют. 
А их качество будет соответ-
ствовать всем утвержденным 
нормам и требованиям био-
безопасности. Для контроля 
за качеством продукции пред-
усмотрены технологическая 
и химическая лаборатории, 
оснащённые новейшим обору-
дованием. Начало производ-
ства кормов планируется на 
первую половину 2015 года. 

После того как Алексей 
Гордеев ознакомился с плана-
ми компании «Агроэко», он 
провёл выездное заседание 
областного правительства в 
здании районной администра-
ции. Первым с сообщением 
выступил врио руководителя 
департамента экономического 
развития области Анатолий 
Букреев. Тема его выступле-
ния – оценка эффективности 
деятельности исполнитель-
ных органов государственной 

власти Воронежской области 
по итогам 2013 года. Анатолий 
Букреев заметил, что наш ре-
гион по комплексной оценке 
сохранил свои лидирующие 
позиции и в этом году занял 
четвёртое место в составе 
субъектов РФ, уступив лишь 
Татарстану, Тюменской об-
ласти и Ханты-Мансийскому 
автономному округу-Югра 
– регионам с высоким ресурс-
ным обеспечениям. А вот наши 
соседи - Липецкая, Курская 
и Белгородская области – не 
вошли даже в первую десятку. 
Воронежская область сохра-
нила лидирующие позиции 
по уровню жизни населения, 
по количеству располагаемых 
денежных доходов населения 
и низкому уровню безрабо-
тицы. В 2013 году регион по-
казал отличные результаты по 
трудоустройству населения 
– 81,1 процента (по РФ – 64,2 
процента).   

Алексей Гордеев резюми-
ровал:

- В целом, конечно, итог 
неплохой. Тем не менее, чтобы 
улучшить показатели, не-
обходимо ввести практику 
анализа работы каждого ис-
полнительного органа власти. 
Только тогда будут понятны 
все недочёты структурных 
подразделений. 

Затем с сообщением о со-

блюдении прав человека в 
Воронежской области и про-
блемах в этой сфере говорила 
уполномоченный по правам 
человека в Воронежской обла-
сти Татьяна Зражевская.

- Главным образом пробле-
мы касаются ЖКХ, охраны 
здоровья и бесплатного ока-
зания медицинской помощи, 
а также непредоставления 
земельных участков тем ка-
тегориям граждан, которые 
данным правом обладают на 
основании федерального и 
областного законодательства. 
Помимо этого, много нарека-
ний вызывает работа органов 
местного самоуправления с 
людьми. Сотрудники далеко 
не всегда внимательно и чут-
ко реагируют на обращения 
граждан, что вызывает их хож-
дение «по кругу», - отметила 
докладчик. 

Алексей Гордеев призвал 
руководителей законодатель-
ной и исполнительной власти 
региона выявлять и решать 
на месте без проволочек по-
добные вопросы, ведь соблю-
дение прав человека – основа 
развития современного госу-
дарства. 

После заседания Алек-
сей Гордеев провёл встречу 
с главой администрации Та-
ловского района Виктором 
Бурдиным, а затем побывал 

в научно-исследовательском 
институте им. В.В. Докучаева. 
Здесь губернатору продемон-
стрировали основное богатство 
института – селекционные по-
севы. Директор НИИ Виктор 
Турусов, учёные и заведующие 
лабораториями показали главе 
региона несколько опытно-
экспериментальных участков: 
озимого тритикале, яровой 
пшеницы, проса и озимой 
ржи. 

Подводя итоги своей поезд-
ки в Таловский район, Алексей 
Гордеев отметил положитель-
ные тенденции в развитии: 

- Мы видим, что за послед-
ние два года сельское хозяй-
ство Таловского района стало 
восстанавливаться. В частно-
сти, здесь достаточно мощно 
развивается свиноводство на 
современных технологиях, 
возводится крупный завод 
по производству комбикор-
ма. Есть планы развития и 
животноводства в целом. С 
главой администрации района 
мы ещё это обсудим, а также 
поднимем вопрос развития 
молочно-товарного животно-
водства. 

Не обошёл стороной Алек-
сей Гордеев и проблемы. В 
числе наиболее важных на-
звал обеспечение населения 
питьевой водой, газификацию, 
качество дорог и создание ра-
бочих мест. Алексей Гордеев 
пояснил, что вопрос с водой на 
территории Таловского райо-
на будет решён в ближайшее 
время, а вот проблема полной 
газификации – в течение двух 
лет. 

Говоря о развитии района 
и о достижениях региона в 
целом, озвученных на заседа-
нии правительства, Алексей 
Гордеев отметил, что сегодня 
мы занимаем достаточно по-
четное место. 

 - Но мы не расслабляемся, 
для нас главный показатель – 
это не сухие цифры, а настрое-
ние людей. Надо находить 
те недостатки, которые у нас 
имеют место, и работать над 
ними, - сказал он.

Неиспользованные земли – в оборот
Участок земли площадью 389 гектаров, расположенный в 

Ольховатском районе, передан в собственность региона реше-
нием министра обороны РФ Сергея Шойгу. Об этом сообщил 
главе региона Алексею Гордееву врио заместителя предсе-
дателя правительства области - руководителя департамента 
имущественных и земельных отношений области Максим 
Увайдов. В дальнейшем этот участок планируется использо-
вать для реализации на территории района животноводческого 
проекта. Кроме того, выявлено одиннадцать объектов, не ис-
пользуемых для нужд Минобороны РФ, в областном центре. 
Глава региона дал поручение обратиться к министру обороны 
РФ с просьбой о передаче этих объектов в муниципальную 
собственность города Воронежа.

В Россоши появится новое «кольцо»
В целях дальнейшего совершенствования дорожно-

транспортной инфраструктуры и обеспечения безопасности 
движения администрацией города Россоши принято решение 
об организации кругового движения на пересечении улиц 
Пролетарской, 9 Января и переулка Пархоменко. Введение 
его на этом беспокойном перекрёстке, считают и в районном 
отделе ГИБДД, позволит существенно увеличить пропуск-
ную способность автотранспорта и снизить количество ДТП. 
Проектное решение по данному вопросу уже готово. Вскоре 
дорожники приступят к строительным работам на месте ново-
го «кольца».

Бассейн для ВГУ
В июне-июле следующего года для Воронежского го-

сударственного университета  будет возведён   учебно-
тренировочный бассейн.  Уже готова  проектно-сметная и аук-
ционная документация. Следующий этап – проведение торгов 
и определение компании-генподрядчика. Общая стоимость 
проекта – 186 миллионов рублей. Он будет софинансироваться 
из федерального и областного бюджетов. Начало строительства 
планируется на сентябрь. Об этом сообщает пресс-служба 
правительства Воронежской области.

Заживляющий гель Федосова
Выпускник фармацевтического факультета ВГУ Павел Фе-

досов создал гель для быстрого заживления ран. Как сообщает 
пресс-служба ВГУ, разработкой препарата на основе хитозана 
(элемента из панциря ракообразных) заинтересовались в МЧС. 
Над созданием лечебного геля, затягивающего кожу без руб-
цов, он трудился все пять лет учёбы в университете. Препарат, 
на который молодой учёный сейчас оформляет патент, был 
его первой курсовой работой и стал темой дипломной. Павлу 
Федосову помогали учёные кафедры фармацевтической тех-
нологии и фармакологии Владимир Николаевский, Светлана 
Провоторова и Алексей Сливкин.

«Академический» приз для «Калинки» 
В болгарском городе Приморско прошёл ХIII Международ-

ный фестиваль детского и молодежного творчества «Академия 
- 2014». Проводится он под патронатом мэра этого города. Во-
ронеж на фестивале представлял детский хореографический 
ансамбль «Калинка» под управлением Ольги Дубровиной, 
сформированный на базе Центра развития творчества детей 
и юношества. Коллективом были представлены танцы «Би-
бика», «Ай, будет круто» и «Испанский танец». Воронежская 
«Калинка» стала обладателем «Гран-при» и лауреатом первой 
степени.

Маркова оставили под стражей
Экс-мэр Семилук Николай Марков проведет в СИЗО ещё 

один месяц, до 11 августа, - так решил суд. В Следственном 
управлении Следственного комитета по Воронежской области 
пояснили, что это связано с необходимостью провести допол-
нительное расследование по громким коррупционным делам, 
в которых замешан чиновник. Как уже сообщала «Коммуна», 
Николая Маркова обвиняют в покушении на мошенничество 
и в злоупотреблении должностными полномочиями.

Летчицу защитит адвокат Pussy Riot 
Российский адвокат Марк Фейгин согласился защищать 

украинскую лётчицу Надежду Савченко, находящуюся в 
Воронежском СИЗО №3 по обвинению в убийстве журна-
листов телеканала «Россия-1». Об этом стало известно из 
его микроблога в Твиттере. Ему будут помогать адвокаты 
Николай Полозов и Илья Новиков, о которых Марк Фейгин 
отозвался как о «превосходных процессуалистах и надёжных 
людях». В своём микроблоге Марк Фейгин также написал: 
«Всем украинцам я обещаю, что сделаю всё возможное, чтобы 
её спасти». Марк Фейгин и Николай Полозов известны своей 
защитой скандальной панк-группы Pussy Riot, а Илью Но-
викова многие знают как одного из лучших игроков телепро-
граммы «Что? Где? Когда?». Он является членом Московской 
межрайонной коллегии адвокатов и преподавателем кафедры 
уголовного процесса и факультета повышения квалификации 
судей в Российской академии правосудия. Кроме того, Марк 
Фейгин сообщил, что уже в середине недели с другими за-
щитниками приедет в Воронеж, чтобы отстаивать интересы 
Надежды Савченко. 

Сообщения подготовили  
Анастасия БыРКА, Валерий КАЗАНоВ,  

Ирина ЛАЗАРеВА, Галина РохМИН, Виталий ЧеРНИКоВ.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков; ветер восточный, умеренный; темпе-
ратура +29…+34.

16 июля по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер восточный, умеренный; температу-
ра ночью +15…+20, днём +33…+35.

17 июля по области – переменная облачность, 
ночью без осадков, днём местами небольшие 
дожди, грозы; ветер восточный, умеренный, при 
грозе местами порывистый; температура ночью 
+15…+20, днём +30…+35.
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«КоммунА» – сАмоЕ цИтИРуЕмоЕ  
В РоссИИ ВоРонЕжсКоЕ пЕчАтноЕ ИЗдАнИЕ

ИсточнИК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за i квартал 2014 г.

Город

Центральный рынок в 
Воронеже строители по-
обещали сдать в третьей 
декаде августа. Их рабо-
ту проверил на прошлой 
неделе глава региона 
Алексей Гордеев. 

Евгений ЗЛобИн
Рынок будет рассчитан на 

800 торговых мест. В здании 
– два этажа, для посетителей 
и сотрудников предусмотрены 
лифты и траволаторы. Кроме 
того, жители и гости Воронежа 
смогут пользоваться подзем-
ной парковкой рынка вмести-
мостью в 667 машиномест. 

Как доложили главе регио-
на, здесь достаточно жёсткий 
контроль со стороны городской 
администрации. Каждый день к 
строителям наведаются  пред-
ставители заказчика, а в мэрии 
стройка Центрального рынка 
– главная тема еженедельных 
совещаний. 

- Снижать внимание нельзя 
и дальше, понимая, что объект 
– важный. Мы готовы добавить 
в случае необходимости один 
- два лишних дня, но чтобы 
качество было обеспечено, - 
подчеркнул Алексей Гордеев. 
При этом глава региона на-
помнил о необходимости более 
качественного проведения 
благоустройства прилегающей 
территории, которое уже на-
чалось. Он дал указание, чтобы 
работы велись аккуратно и без 
ущерба для комфорта горо-
жан, живущих рядом с рын-
ком и ежедневно проходящих 
мимо строительной площадки.  
Но самое главное в Централь-
ном рынке - это продукция – 
она должна быть воронежской. 
Приоритет именно местным 
производителям. 

Для местных  
производителей

«Молодёжный» – для всех возрастов
Власть | Глава региона Алексей Гордеев провёл в Таловском районе выездное заседание правительства, а также принял участие  
в открытии физкультурно-оздоровительного комплекса «Молодёжный» и проинспектировал ход строительства ГК «Агроэко»

Алексей  Гордеев  поставил  свой  автограф  
на  футбольном  мяче  на  память  об  открытии  «Молодёжного».
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николай стАРЫХ

одна бабка сказала…
Испытываю искреннее чув-

ство гордости от поступков своих 
земляков-воронежцев, причём 
из разных социальных слоёв. К 
примеру, жила себе без особых 
хлопот состоятельная дама, но в 
начале мая взяла да и превратила 
свой великолепный коттедж в 
мини-лагерь для обездоленных 
украинцев – приютила в нём почти 
пятьдесят человек!  Некая Надежда 
обитает в общежитии. Похоже, со-
страдательная женщина без всяких 
колебаний разместила в Интернете 
объявление: «Имею две неболь-
шие совмещённые комнаты. Могу 
предоставить одну из них маме с 
маленьким ребёнком. Детскими ве-
щами беженцев обеспечу, с голоду 
тоже не помрём». Но большинство 
нашего населения всё-таки живёт  
привычным укладом и с тревогой 
слушает радио и телевизор, читает 
газеты и Интернет: мол, как вся 
эта хохлацкая катавасия на нас 
скажется? 

Конечно же, СМИ формируют 
общественное мнение. А оно не-
избежно бывает однобоким, если 
человек предпочитает только одно 
средство информации, ограничи-
вается просмотром заголовков в 
изданиях или вообще пользуется 
чужими пересказами новостей. 
А главное, люди могут невольно 
заблуждаться, если не знают пози-

цию властей – по идее, она должна 
быть чётко сформулирована и 
доступно изложена на правитель-
ственном портале и официальных 
сайтах социально значимых служб  
Воронежской области. 

Если не брать во внимание 
отчёты с совещаний, заседаний, 
встреч и поездок главы региона, то 
надо констатировать: ведомствен-
ные коммуникационные ресурсы 
страдают скудностью и даже пол-
ным отсутствием  информации 
на тему переселения в нашу об-
ласть граждан Украины. Говорить 
о тематической ведомственной 
аналитике и тенденциях в данном 
случае вообще не приходится. 
Неужели они неуместны? А мо-
жет, чиновники не хотят брать на 
себя ответственность? Разумеется, 
можно приветствовать наличие на 
означенном портале оперативной 
информации о прибытии и раз-
мещении в Воронежской области 
жителей юго-восточных районов 
Украины, но это ведь простая кон-
статация фактов. Если пытливый 
воронежец обратит своё внимание 
на такой важный информ-ресурс, 
как сайт Управления ФМС, то 
найдёт на нём раздел «Для граж-
дан Украины». Кроме обращения 
к иностранным гражданам здесь 
размещены пять  памяток и ре-
комендации по получению граж-
данства РФ. О соответствующей 
миграционной ситуации в городе 
и области речи не идёт.

И всё же можно обобщить по-

черпнутую из разных источников 
информацию на тему, которая 
«пугает» население, и попытаться 
выстроить логические цепочки, 
связанные с наличием в регионе 
граждан Украины, получивших 
временное пристанище. Сегодня 
речь пойдёт в основном об украин-
цах как трудовом ресурсе.

С надеждой  
на возвращение

«Украинских мигрантов стано-
вится всё больше, а ведь в  регионе 
и без того 11,2 тысячи безра-
ботных»  – сообщает с тревогой 
газета, далёкая от проблем заня-
тости. Не исключено, что в силу 
своей некомпетентности автор 
не обратила внимания на другие 
данные областного департамента 
труда и занятости населения: 
средняя заявленная потребность 
в работниках в июле составляет 
26,4 тысячи человек, уровень ре-
гистрируемой безработицы – один  
процент. Можно только догады-

ваться, почему газета не называет 
точное количество «украинских 
мигрантов», которых «становится 
всё больше». Между тем, по офи-
циальной информации, на 14 июля 
всего  в Воронежскую область 
прибыли 1546 граждан(608 жен-
щин, 288 мужчин и 650 детей) из 
юго-восточных районов Украины. 
По неофициальным же сведениям, 
таковых в разы больше. 

Опросы показывают: большин-
ство украинских граждан надеются 
на то, что они скоро смогут вернуть-
ся обратно. Причём такой настрой 
присущ не только нашему региону. 
К примеру, на начало июля в Бел-
городскую область приехало более 
86 тысяч граждан Украины, а вот за 
разрешением на получение времен-
ного убежища обратилось лишь 1,5 
тысячи. Между прочим, на Дальнем 
Востоке беженцам выплачивают ма-
териальную помощь, достигающую 
полумиллиона рублей, но это мало 
кого прельщает, хотя по России  
насчитывается почти 150 тысяч 
горемычных украинцев.  
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С оглядкой на… беженцев
Экспертиза «Коммуны» | Большое радушие воронежцев удивительным образом уживается  

с их социальной настороженностью по отношению к гражданам Украины, обретшим пристанище  
в нашем регионе. В чём же тут дело?

опросы населения, читательские письма в «Коммуну» ука-
зывают на то, что многие жители Чернозёмного края пре-
бывают в смятении:  а вдруг их жизнь осложнится в связи с 
наплывом обездоленных переселенцев? они обеспокоены 
неизбежными переменами на рынке труда, ростом нагруз-
ки на детсады, учебные и лечебные  учреждения. Вопросов 
же у населения больше, чем компетентных ответов на них. 

Но первым делом губернатор принял участие в 
торжественном открытии нового физкультурно-
оздоровительного комплекса. Строительство 
«Молодёжного» было начато здесь в сентябре про-
шлого года. Местная детско-юношеская спортив-
ная школа, известная своими самбистами, давно 
нуждалась в подобном объекте. 
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Как сложится судьба у этих беженцев?

Для болельщиков виза не нужна 
Владимир Путин пообещал безвизовый въезд в РФ для 

спортсменов, судей, тренеров и даже болельщиков на время 
чемпионата мира по футболу в 2018 году. Об этом Президент 
России заявил в интервью ИТАР-ТАСС. Он напомнил, что в 
Федеральном законе уже закреплен «специальный льготный 
визовый режим для тех иностранцев, которые будут помогать 
готовить чемпионат-2018». Также он подчеркнул, что такого 
в истории футбола ещё не было. В 2018 году Россия впервые 
примет спортсменов из разных уголков страны и проведёт 
чемпионат мира по футболу.  

Досрочной отставки не будет 
В минувшее воскресенье появилось сообщение о том, 

что Ангела Меркель планирует добровольно отправиться в 
отставку до выборов 2017 года. Эта информация появилась 
на сайте немецкого журнала Spiegel. В издании отмеча-
лось, что в досрочной отставке уверены не только люди из 
окружения Меркель, но и члены кабинета министров. Воз-
можным преемником Меркель на посту канцлера немецкий 
журнал называл нынешнего министра обороны Урсулу фон 
дер Ляйен. Однако вчера ИА «Интерфакс» опровергло эти 
данные.  «Есть желание хорошо работать в течение текуще-
го легислатурного периода, а потом посмотрим», - сказала 
Меркель. Таким образом, она дала понять, что намерена 
оставаться в должности на протяжении всего срока полно-
мочий, до 2017 года. 
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Егор УЛАНОВ

Открытие водонапорной станции 10 июля стало 
долгожданным событием для жителей села. Здесь ты-
сяча домовладений, но на большой части территории 
водопровода до настоящего времени не было. Работы 
по его строительству велись два года. Водопровод про-
тяженностью 8,5 километра, три водонапорные башни, 
две скважины, колонки и колодцы построены в рамках 
областной программы «Чистая вода». Общая стоимость 
проекта составила 27 млн.рублей – средства выделены 
из регионального бюджета. В результате водой свои дома 
смогут обеспечить 290 семей. 

- У нас недавно капитально отремонтирована школа, 
где учатся 130 ребят. Село развивается, - говорит глава 
сельского поселения Наталья Будаева. 

Однако другой причиной, обострившей проблему от-
сутствия системы водоснабжения в селе, стало снижение 
уровня воды в колодцах.

- Даже те жители, которые самостоятельно установили 
у себя водонасосные системы для личного пользования, в 
последнее время стали жаловать на то, что «вода уходит», 
поднять ее все сложнее, - отметила глава поселения. 

Владимир Ключников поздравил жителей села с дол-
гожданным событием и сообщил, что программа «Чистая 
вода» будет продолжена. Это даст возможность провести 
воду и в другие населенные пункты области. В частности, 
в Нижнедевицком районе уже готовы проектные доку-
менты для строительства системы водоснабжения в двух 
населенных пунктах общей стоимостью 70 млн.рублей. 
Они должны быть включены в программу. Еще три сель-
ских поселения заканчивают подготовку документов. По 
словам главы администрации Нижнедевицкого района 
Валентина Копылова, к 2017 году водоснабжение должно 
прийти в пять сел. 

- Еще несколько лет назад в районах Воронежской об-
ласти жители просили провести газ. Теперь вопрос снят с 
«основной повестки» и стоит проблема водоснабжения, 
постепенно мы будем решать и ее. Как и другие вопросы, 
которые есть не только в крупных селах, но во всех на-
селенных пунктах нашей области, - рассказал Владимир 
Ключников. – Уже построено около сотни спортивных 
объектов в районах, ремонтируются дома культуры, и 
скоро в каждом селе будет свой культурный центр. Даль-
ше - межпоселковые 
дороги, благоустрой-
ство территории. 

Еще один серьез-
ный вопрос, требую-
щий решения, – не-
хватка медицинских 
специалистов на селе. 
На отсутствие вра-
ча спикеру облдумы 
пожаловались жите-
ли Верхнего Турово. 
Кроме этого, здесь к Владимиру Ключникову обратилась 
за помощью мама трехлетнего жителя села Першино 
– мальчик страдает ДЦП и нуждается в операции. Жен-
щина попросила помочь в получении квоты на лечение 
в Санкт-Петербурге. 

Далее Владимир Ключников посетил село Синие 
Липяги. Там он осмотрел местную школу и детский 
сад. Последний нуждается в расширении, но для этого 
необходим серьезный ремонт. По просьбе заведующей 
детсада Владимир Ключников принял решение о вы-
делении депутатских денежных средств на ремонт 
помещения. 

- Здание необходимо привести в порядок, школа и 
дошкольное отделение должны соответствовать требо-
ваниям к современному учебному заведению, в котором 
детям будет комфортно учиться. Такая работа уже начата 
- на территории школы строится многофункциональ-
ная спортивная площадка, которая будет готова уже к 
началу нового учебного года, - рассказал председатель 
облдумы. 

Далее Владимир Ключников отправился в Нижне-
девицк, где посетил Дом культуры после капитального 
ремонта и осмотрел благоустроенный Центральный парк. 
В ходе ремонта ДК полностью преобразился. В здании 
заменили систему водо- и теплоснабжения, водоотведе-
ния, полностью поменяли аудио- и видеооборудование. 
Капитально отремонтирован зрительный зал на 400 мест 
и фойе (танцзал). Обустроены комнаты для кружков, 
библиотека. Всего на реконструкцию и оборудование 
было затрачено 22 млн. рублей. 

В обновленном парке площадью почти 30 тыс.кв. м 
провели озеленение, установили игровые площадки для 
детей, беседки, уличные светильники, скамейки, зарабо-
тал фонтан. Оборудовали специальную площадку для 
катания на роликах. Стоимость реконструкции составила 
7,6 млн. рублей. 

Затем Владимир Ключников приехал в строящийся 
ФАП в поселке Нижнедевик. Здесь проживает почти 
тысяча жителей, но до сих пор возможность получить 
медицинскую помощь была ограничена условиями 
тесной и старой пристройки. А вскоре заработает мини-
поликлиника с терапевтом, процедурной, гинекологиче-
ским и стоматкабинетами. 

По итогам визита в Нижнедевицкий район Владимир 
Ключников отметил: 

- Важно, чтобы молодежь сегодня не уезжала из села. 
Для этого мы обязаны в глубинке создать достойные 
условия для жизни.

Условия –  
достойные
В сёлах Воронежской области строится 
централизованное водоснабжение 

Торжественный момент пуска воды в селе Верхнее Турово.

Председатель Воронежской областной думы 
Владимир Ключников принял участие в запуске 
системы водоснабжения в селе Верхнее Турово и 
вместе с главой администрации Нижнедевицкого 
района Валентином Копыловым осмотрел соци-
альные объекты района, пообщался с жителями. 

Ещё несколько лет назад 
в районах Воронежской 

области жители просили про-
вести газ. Теперь вопрос снят 
с «основной повестки» и стоит 
проблема водоснабжения, по-
степенно мы будем решать и её.

Галина РОХМИН
Панинский район

Облегчить быт
Со столь знаменательным 

событием в жизни краснолима-
новцев на митинге поздравил 
заместитель начальника от-
дела планирования и реали-
зации программ департамента 
архитектуры и строительной 
политики Воронежской об-
ласти Дмитрий Чичканов. 
Он отметил, что пришедшее 
в дома «голубое топливо» те-
перь существенно облегчит 
быт селян.

- Приход природного газа 
для нас - настоящий празд-
ник, - обращаясь к местным 
жителям, сказал глава адми-
нистрации Панинского муни-
ципального района Николай 
Щеглов. – Новый межпосел-
ковый газопровод увязывает 
сразу несколько населённых 
пунктов в районе.  Для нас 
это очень большой рывок. До 
недавнего времени Панин-
ский район был практически 
не газифицирован, не было 
даже своего газового участка. 
Сегодня ситуация в корне из-
менилась. За четыре с полови-
ной года уровень газификации 
у нас природным газом с 0,04 
процента повысился до 50 
процентов.

Шаг вперёд 
Не без гордости глава также 

отметил, что Панинский район 
за последние  несколько лет 
сильно изменился, преобра-

зился буквально на глазах. По 
его словам, в том заслуга главы 
области Алексея Гордеева и 
регионального правительства, 
Газпрома и его дочерних ком-
паний. За активную помощь 
в газификации Панинского 
муниципального района Ни-
колай Щеглов вручил благо-
дарственное письмо генераль-
ному директору ОАО «Газпром 
газораспределение Воронеж», 
ООО «Газпром межрегионгаз 
Воронеж» Константину Зу-
бареву.

Константин Вячеславович 
в свою очередь рассказал о 
ходе реализации в регионе 
Программы газификации. 
В соответствии с планом-
графиком синхронизации, 
подписанным  правитель-
ством Воронежской области и 
ОАО «Газпром», завершается 
строительство восьми меж-
поселковых газопроводов. 
Два из них, в Панинском 
и Новоусманском районах, 
готовы к пуску досрочно. По-
сле окончания строительства 
межпоселковых газопроводов, 
запланированных к вводу в 
2014-2015 годах, массовая 
газификация в регионе будет 
практически завершена.

Что касается объекта в Па-
нинском районе, здесь по-
строено более 20 километров 
межпоселкового газопровода 
высокого давления, а за счёт 
средств администрации обла-
сти проведено ещё 37 киломе-
тров разводящих сетей. Про-
пускная способность данного 
газопровода - 30 миллионов 
кубометров в год. Иными сло-

вами, появляется возможность 
для перспективного развития 
района, создаётся серьёзная 
инвестиционная площадка. В 
своём выступлении это осо-
бо подчеркнул Константин 
Зубарев: 

- Для российской глубинки 
газ – это символ благополучия 
и стабильности, это огромный 
шаг вперёд. Более успешно 
начнут развиваться промыш-
ленные и частные предприятия 
на территории района. Более 
привлекательным при нали-
чии природного газа станет 
район для инвесторов. Всё это 
в будущем позволит вывести 
Панинский район на более вы-
сокий уровень экономического 
развития. Появятся новые ра-
бочие места, возникнет новая 
инфраструктура, и будет расти 
население.

Мечты сбываются
Строительство межпосел-

ковых газопроводов, разво-
дящих сетей - сложный и 
многогранный процесс, тре-
бующий совместных усилий и 
слаженной работы областной 
администрации,  местных 
властей  и газовиков. За зна-

чительный вклад в строи-
тельство и досрочную сдачу 
межпоселкового газопровода 
за счёт инвестиций «Газпром 
межрегионгаз» по федераль-
ной «Программе газификации 
регионов РФ» в Панинском 
районе главный газовик об-
ласти Константин Зубарев 
вручил почётные  грамоты  
работникам  ОАО «Газпром 
газораспределение Воронеж» 
из Панинского, Аннинского и 
Калачеевского районов, а так-
же подрядным  организациям 
ООО «Стройгазмонтаж» и 
ООО «ВымпелСтрой».

И вот он, самый волную-
щий для жителей села момент. 
Право зажечь символический 
газовый факел предоставлено 
Константину Зубареву, Нико-
лаю Щеглову, Дмитрию Чич-
канову и местной жительнице 
Елене Фёдоровой.

От имени селян Елена Васи-
льевна выразила благодарность 
главе области, районному руко-
водству, строителям-газовикам 
за совместную плодотворную 
работу, за поддержку и вни-
мание:

- Большое вам спасибо за 
осуществление нашей заветной 
мечты. Сегодня у нас настоя-

щий праздник. Вы дали нашему 
селу второе рождение. Наши 
семейные очаги будут поддер-
живаться «голубым топливом» 
и никогда не погаснут.

Жить с удобствами 
Одним из первых абонентов 

природного газа в селе Крас-
ный Лиман 2-й стал фермер 
Игорь Рыжков с улицы Парти-
занской. Пройдя положенный 
инструктаж у мастера ВДГО 
Евгения Мякинина, он по-
торапливает супругу, занятую 
у плиты – хочется поскорей 
проверить «голубое топливо» 
в деле. Через несколько минут 
хозяин пробует первое, при-
готовленное на только что 
пущенном газе, блюдо. До-
волен: праздничная яичница 
удалась на славу! Кушает и 
рассуждает: 

- В год сжигали до пяти 
тонн угля, чтобы обогреться 
в доме площадью 90 ква-
дратных метров. Да ещё не-
сколько баллонов газа – они 
на кухне тоже были необхо-
димы. От угля, дров в доме 
одни неудобства - копоть да 
грязь. Теперь главное, что-

бы здоровье не подкачало, а 
жить с такими удобствами, 
спасибо газовикам, будет 
одно удовольствие. Глядишь, 
и сыновья-двойняшки с вну-
ками чаще будут ездить в 
гости.

У соседки бабы Маши в это 
время тоже пахнет глазуньей. 
За столом собрались её дочь 
Людмила, внучка Наталья и 
правнучек Станислав. Марии 
Абросимовой - матери девя-
терых детей, многое пришлось 
испытать на своём веку. Самы-
ми главными человеческими 
качествами она считает добро-
ту и милосердие. Искренне 
радуется успехам сельчан – и 
больших, и маленьких. Оттого, 
наверное, любят и помогают ей 
все в селе. Вот и газовики не 
остались в стороне. Тем более 
что через несколько дней Ма-
рия Леонтьевна Абросимова 
будет отмечать юбилей, ей ис-
полнится 80 лет. Константин 
Зубарев вручил пенсионерке 
сертификат на использование 
природного газа на сумму 
10000 рублей. Для бабы Маши 
– это большое подспорье, по-
лучается, что некоторое время 
ей не надо будет думать об 
оплате. 

Второе рождение села
Время перемен | В ходе выполнения программы газификации в Воронежской области досрочно построен межпоселковый 
газопровод, благодаря которому «голубое топливо» пришло в пять населённых пунктов Панинского района

Газорегуляторный пункт  
в селе Красный Лиман 2-й.

Этого радостного события с нетерпением ждали все 
жители посёлков Капканчиковы Дворики, Тарасовка, 
Павловка и сёл Усманские Выселки, Красный Лиман 
2-й. Хотя прошлой весной, когда газовики приступа-
ли к земельным работам, ещё не до конца верилось 
селянам, что газ к ним придёт. Однако долгожданное 
- свершилось. И почти на три месяца раньше наме-
ченного. 9 июля состоялся торжественный пуск при-
родного газа в селе Красный Лиман 2-й.

Константин Зубарев в гостях  
у Марии Абросимовой.
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Заместитель руководителя 
Управления ФМС по Воронежской 
области Сергей Журавлев привёл 
убедительный пример и посоветовал 
незримым подопечным: 

– В ходе ряда собеседований из 
80 человек лишь трое изъявили 
желание подать документы на по-
лучение убежища, остальные же 
заявили, что им нужно только пере-
ждать время. А ждать, считаю, не-
чего. Через три месяца временного 
пребывания ничего не кончится. Не 
надо затягивать оформление статуса 
беженца! 

Конечно, если есть возможность, 
можно купить патент на работу и 
таким образом продлить пребы-
вание в нашей стране до 90 дней. 
«Откуда у бежавших от войны 
деньги на патент, который стоит 
2000 рублей? У них порой вообще 
нет документов!» – воскликнут 
знающие читатели, и будут правы. 
Вся надежда – на спонсоров и ра-
ботодаталей.

Которые тут  
временные?..

Полагаю, воронежцы привыкли 
к газетным публикациям, в кото-
рых утверждается, что трудовые 
мигранты из Узбекистана и других 
бывших республик СССР пользу-
ются благосклонностью властей: 
дескать, дешёвая рабочая сила 
нужна крупным строительным ком-
паниям, владельцы которых лобби-
руют свои интересы через местные 
парламенты. Позвонивший журна-
листу «Коммуны» житель област-
ного центра встревоженно говорил 
о том, что коренному населению 
теперь вообще не попасть на строй-
ки, поскольку беженцы-украинцы 
готовы браться за любую работу. 
А в торговле и общепите, мол, и 
вовсе начнут замещать местных 
жителей.

В какой-то мере ситуацию про-
яснил «круглый стол» с участием 
кадровиков – его провело одно из 
крупных частных информагентств 
региона. Оказывается, чтобы фир-
мы имели право официально брать 
на работу иностранных граждан, 
им следовало ещё в прошлом году 
направить документы на выделе-
ние квот. В связи с этим они не 
могут официально трудоустроить 
граждан Украины. Поскольку те 
предпочитают временную работу и 
соглашаются на любые условия, то 
неизбежны псевдосовместители, по-
часовики, «серые» зарплаты, причём 
невысокие. Так и хочется сказать: 
хорошо ещё, что число приехавших 
не исчисляется многими тысячами, 
иначе это сказалось бы на зарпла-

тах местного населения. В любом 
случае, у надзорных органов, раз-
личных общественных организаций, 
объединяющих и защищающих ин-
тересы предпринимателей, должна 
быть принципиальная позиция по 
отношению к использованию труда 
украинцев.

 Обнадёжила заместитель гла-
вы администрации Воронежа по 
социальной политике Надежда 
Савицкая:

– Сейчас ведется работа по офи-
циальному трудоустройству прибы-
вающих жителей Украины.

Как сложно  
упрощать!

Воронежские СМИ обычно не 
скупятся на критику и разного рода 
претензии в адрес владельцев лично-
го бизнеса. В последние же месяцы 
преобладают хвалебные новости. К 
примеру, запомнилась такая: пред-
приниматели Семилукского района 
при поддержке депутатов райсовета 
собрали около полумиллиона рублей 
в помощь вынужденным переселен-
цам. Что особо примечательно, наши 
бизнесмены всех уровней не только 
оказывают денежную и иную по-
мощь бывшим жителям Луганской 
и Донецкой областей, но и «готовы 
содействовать их дальнейшему тру-
доустройству». В этом президент ре-
гиональной Торгово-промышленной 
палаты Юрий Гончаров принародно 
заверил врио губернатора Алексея 
Гордеева. 

Как уверяет независимый ка-
дровый аналитик Надежда Жер-
деева, сегодня многие воронеж-
ские компании заинтересованы в 
толковых и образованных кадрах 
с Украины, однако им привычнее 
и проще принять на работу трудо-
вых мигрантов из Средней Азии, 
которые имеют на руках пакет 
нужных документов. Основная же 
проблема – это временный статус 
украинских граждан, который не 
регулируется Трудовым кодексом 
РФ. Сейчас они подпадают под 
категорию «иностранная рабочая 
сила», поэтому речь и шла выше 
о патентах и квотах. Задача – на 
федеральном уровне упростить 
процедуру трудоустройства для 
украинских беженцев. Щедрая на 
посулы «братьям славянам» Госду-
ма РФ намеревалась рассмотреть 
перед летними каникулами про-
ект закона о внесении изменений 
в Закон «О беженцах», который 
подготовила группа депутатов 
во главе с Евгением Федоровым 
(«Единая Россия»), но «не успе-
ла». По замыслу депутата Евгения 
Федорова, украинцы смогли бы 
получать статус беженца сразу 
после предъявления паспорта и 

написания заявления с прошением 
о предоставлении убежища. Ныне 
же, как было сказано на заседании 
Общественного совета при УФМС 
Воронежской области, даже обре-
тение статуса временного убежища 
– это достаточно специфичная про-
цедура, и она не скорректирована 
для граждан Украины. В неё входит 
опрос, рассмотрение ходатайства, 
идентификация личности, включая 
дактилоскопию, прохождение мед-
комиссии и многое другое. 

Всё-таки, видно, надо надеяться 
на то, что наши законодатели рас-
смотрят проект закона «О беженцах» 
сразу после каникул. Обнадёжи-
вает то, что ростовский филиал 
Клуба политического действия  
«4 ноября» намерен усилить проект 
законодательной инициативой через 
председателя комитета Госдумы РФ 
Владимира Плигина. 

Может, и воронежским активи-
стам и депутатам надо подсуетить-
ся?

Не вырубишь  
и топором

Как известно, «что написано 
пером, то не вырубишь топором». 
И вообще, статьёю так можно к 
стене припечатать!.. Особенно в 
условиях молчания властей и актив-
ности сторонников «европейских 
ценностей демократии». Думаю, не 
только меня заставил призадуматься 
автор столичного мониторингового 
интернет-издания, который 5 июня 
опубликовал материал с утвержде-
нием: «чиновники и ответственные 
лица Воронежской области не очень-
то жалуют беженцев с Украины; 
сейчас областные власти не знают, 
что с ними делать».

Обычно говорят, что хорошее 
видится на расстоянии. Но выходит, 
не только оно. А если допустить, что 
чиновники и ответственные лица Во-
ронежской области всё-таки жалуют 
беженцев с Украины и знают, что с 
ними делать? Конечно, цитировать 
главу региона в данном случае почти 
опрометчиво, но, может, больший 
вес будет иметь мнение старшего 
советника по правовым вопросам 
Управления Верховного комиссара 

ООН по делам беженцев Зельмиры 
Синклер? 

И всё же, сначала - слово врио 
губернатора Алексею Гордееву, кото-
рый 9 июня на заседании президиума 
облправительства заявил: 

– В области для помощи прибыв-
шим создан рабочий штаб, налажена 
координация всей системы социаль-
ной поддержки населения, служб и 
организаций, которые отвечают за 
здоровье, питание, за правопорядок. 
Я намерен лично держать ситуацию 
на контроле. Мы должны сделать всё, 
чтобы помочь людям в этих непро-
стых условиях и поддержать всех, 
кто к нам прибыл и прибудет.

 Вышеназванная Зельмира Син-
клер посетила в начале июля три 
воронежских пункта временного 
размещения граждан Украины и 
оздоровительный лагерь «Костёр». 
Вот ее мнение:

– В Воронежской области мы 
увидели высокую организацию на 
разных уровнях, людям оказывает-
ся юридическая, социальная и, что 
немаловажно, психологическая по-
мощь. Сложилось впечатление, что 
получившие временное убежище 
граждане Украины чувствуют себя 
на воронежской земле желанными и 
благодарны за оказанную помощь.

Впрочем, не имею стремления 
приукрашивать действительность. 
К примеру, знаю: в начале июня на 
одном из публичных мероприятий 
сотрудница региональной миграци-
онной службы сетовала на то, что 
в течение двух дообеденных часов 
не могла дозвониться (вместе с по-
сетителями) на круглoсутoчную 
«гoрячую линию» пo вoпрoсaм 
врeмeннoгo прeбывaния грaждaн 
Укрaины – таковая создана по указа-
нию главы региона при дeпaртaмeнтe 
сoциaльнoй зaщиты Воронежской 
oблaсти. 

А закончить хочу сожалением, 
что ни на одном официальном сайте 
не нашёл подтверждения новости, 
которую 8 июля распространили без 
всяких ссылок и пояснений ВГТРК и 
ряд изданий: «Воронежская область 
больше не принимает беженцев – 
теперь там перевалочный пункт». 
Ну и как должны относиться к этой 
новости жители региона? 

А кАк Вы счИтАЕтЕ?
По просьбе «Коммуны» независимая социологическая служба «Ваше 

мнение!» провела опрос жителей Воронежа. Их ответы на два заданных 
вопроса выглядят следующим образом.

КаК вы относитесь К вынужденным  
переселенцам с уКраины?

53% - с сочувствием; 13% - с безразличием; 10% - с неприятием;  
24% - затрудняюсь ответить.
волнуют ли вас проблемы, связанные с наличием 
беженцев с уКраины в воронежсКой области?

45% - да; 35% - нет; 20% - затрудняюсь ответить.

С оглядкой на… беженцев Подарки от шефов
 представители правительства воронеж-

ской области доставили в борисоглебскую 
специальную коррекционную школу-
интернат подарки - больше двух десятков 
велосипедов, рюкзаки, спортивный инвен-
тарь, роликовые коньки, игрушки, наборы 
для вышивания, конструкторы. 

В ближайшее время часть подарков 
передадут ребятам, которые пока от-
дыхают в летнем лагере, а остальные 
сюрпризы будут ждать воспитанников 
интерната до начала учебного года.  
Больше года назад по распоряжению 
главы региона Алексея Гордеева за каж-
дым интернатом  области был закреплён 
шеф из числа членов правительства. 
Куратором Борисоглебской специальной 
коррекционной школы-интерната стал 
заместитель председателя правительства 
Сергей Куприн. Он контролировал ход 
строительства нового спального корпуса 
школы, а также постоянно оказывает 
содействие в решении различных про-
блем интерната - обеспечении учебным 
оборудованием, игровым инвентарем и 
многим другим. 

Подарки от областного правительства 
по поручению главы региона воспитанни-
ки спецшколы получают уже не в первый 
раз. В сентябре прошлого года у интерната 
появился новый вместительный авто-
мобиль Lada Largus, а ребятам вручили 
велосипеды, мячи и развивающие игры. 

Награда за милосердие
Генеральный директор оао «атом-

энергопроект» марат мустафин, глава 
профсоюзного комитета компании татьяна 
Хоботько, профорг волгоградского про-
ектного филиала  владимир письменский 
и член профгруппы филиала татьяна чер-
воненко награждены медалями «юбилей 
народного подвига. 1613—2013».

Высокие награды императорского 
Дома Романовых представители «Атом-
энергопроекта» получили за много-
летнюю систематическую благотво-
рительную помощь детскому право-
славному приюту «Дом милосердия» 
для детей из неблагополучных семей 
(г. Волжский Волгоградской области). 
- Профком «Атомэнергопроекта» помо-
гает Волжскому православному приюту 
более десяти лет.  Помощь оказываем 
самую разнообразную: каждому вы-
пускнику перечисляем на счёт в бан-
ке 50 тысяч рублей, оплачиваем экс-
курсии для воспитанников, счета за 
коммунальные услуги, перечисляем 
средства на другие первоочередные нуж-
ды, - рассказывает Татьяна Хоботько. 
По словам Татьяны Хоботько, с приходом 
на пост генерального директора Марата 
Мустафина объёмы  благотворительной 
помощи возросли.

- Мне просто лично близка эта тема, - 
говорит Марат Мустафин. – Я и раньше 
помогал социальным детским учрежде-
ниям, поэтому с радостью поддержал этот 
благотворительный проект.

Побольше бы таких добрых и отзыв-
чивых сердец.

Евгений Злобин.

благОтвОрительНОсть
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Выпускник 1979 года. 
Заслуженный работник 
пищевой промышленно-
сти Анатолий ГреВцеВ 
окончил Воронежский 
технологический ин-
ститут (как он тогда на-
зывался) 35 лет назад. 
Получил специальность 
инженера-механика и тут 
же приступил к работе в 
Оренбургской области 

на молочном комбинате, куда попал по рас-
пределению. 

– Через пять лет стал директором комбината, 
– рассказал он. – Потом переехал в Анну, где и 
по сей день занимаю должность – генерального 
директора ОАО «Люкс». Наше предприятие 
производит спирт, пиво, углекислоту, корма для 
животных. Почти весь коллектив – выпускники 
технологического института. 

Анатолий Гревцев не теряет связи 
с родным вузом, где в 2000 году за-
щитил диссертацию и получил учёную 
степень кандидата технических наук. 
Постоянно бывает на Дне распреде-
ления выпускников и присматривает 
лучшие кадры.

– Что такое завод? Это стабильная 
заработная плата, хороший слаженный 
коллектив, – уверен он. – Мы всегда 
готовы идти навстречу начинающему 
специалисту (сами были такими!) и по-
могать во всём.

Выпускник 1979 года. 
Генеральный директор 
ОАО «Хлебозавод №6» 
Владимир ГОлОВ окон-
чил механический фа-
культет и ни разу не по-
жалел о своём выборе:

– Сегодня специ-
альности факультета 
пищевых машин и ав-
томатов имеют широ-
кую направленность и 
большую востребованность, так было и в моё 
время. Из нас воспитывали настоящих про-
фессионалов. Нынешние студенты постоянно 
проходят практику на нашем предприятии, 
мы к ним присматриваемся, они к нам. Есть и 
технологи хорошие. На грамотных механиках 
и технологах держится завод.

Выпускник 1974 года. 
Инженер-механик фи-
лиала ОАО  «Пивоварен-
ная компания «Балтика» 
– «Балтика-Тула» Олег 
ГлАЗьеВ неоднократно 
становился лучшим по 
профессии среди завод-
чан. Он с благодарностью 
вспоминает лекции Бо-
риса Ивановича Кущева 
и других преподавате-
лей:

– Институт дал всё: знания, друзей, семью! 
Сегодня в Тулу приезжают работать молодые 
выпускники, и мы довольны их подготовкой. 
Конечно, можно успокоиться, получив ра-
бочую профессию, но в таком случае не по-
строить карьеры. Поэтому ребята со средним 
профессиональным образованием поступают 
в университет на специальности высшего 
образования. И сразу же, при наличии соот-
ветствующих успехов и способностей, под-
нимаются в должности!

Выпускница 1989 года. Главный технолог Группы 
компаний «русский аппетит» Маргарита ПеТрОВА 
ежедневно обеспечивает хорошее настроение и 
сытость жителей, гостей города Воронежа за счет 
внедрения технологий производства широкого ас-
сортимента продукции. Она привыкла трудиться 

с полной самоотдачей ещё 
во время учёбы в Воро-
нежской технологической 
академии. 

- Хорошую базу зна-
ний дали преподаватели, - 
рассказывает Маргарита. 
– До поступления в вуз я 
получила профессию жи-
ловщицы третьего разря-
да и практические навыки 
работы на Воронежском 
мясокомбинате. И это 

дало мне бесспорное преимущество в выборе и 
освоении технологической специальности. Полу-

чила диплом с отличием. Закончила аспирантуру. 
Работала главным технологом в компании по 
производству оборудования для мясной про-
мышленности. Занималась самообразованием, 
постигая новые грани, изучая современные 
инструменты в профессии. Меня назначили 
директором по маркетингу. А потом пригласили 
в «Русский аппетит» на должность руководителя 
отдела разработок. 

Сегодня мой сын перешёл на 3-й курс тех-
нологического факультета ВГУИТ, пошёл по 
моим стопам.  Его выбор был прост и очевиден, 
так как он видел, что я ни дня не работала не по 
профессии. Ему тоже хочется стать востребо-
ванным специалистом, иметь стабильность и 
достойный заработок. 

Выпускница 1989 года. 
Однокурсница Маргариты 
Петровой Татьяна СТА-
рИкОВА вспоминает, по-
ступила в институт из-за 
красивой вывески и как 
стояли в очереди за «пя-
тёрками». 

– Около приёмной ко-
миссии технологического 
факультета висела «вкус-
ная» вывеска с мясными разносолами, увидев 
её, сразу решила – буду поступать сюда и пойду 
работать на мясокомбинат. Мечта сбылась!

У нас почти все поступившие были с золотыми 
медалями, немудрено, что мы продолжали держать 
высокую планку. Занимали очередь за 2 часа до 
экзамена – а вдруг «пятёрок» на всех не хватит? 
Преподаватели объясняли так, что чего-то не знать 
было стыдно. Окончив вуз с красным дипломом, 
поехала по распределению во Владимир. И тогда, 
и сейчас университет не оставляет своих питомцев 
без работы. Сейчас это редкость. 

Татьяна трудилась на Владимирском мя-
сокомбинате мастером, технологом, главным 
технологом. А в 1999 году её пригласили в центр 
сертификации и метрологии ООО «Владимир-
Тест». Прошла обучение и стала экспертом по 

сертификации мясной продукции и систем ме-
неджмента, основанных на принципах ХАССП. 

– Везде работают выпускники «техноложки», 
– говорит Татьяна Старикова, – куда бы ни при-
ехала, встречу их. Подруги-однокурсницы тоже 
верны профессии: Светлана Шишова трудится 
на мясокомбинате в Губкине, Ирина Аникина 
– главный технолог на Пермском мясокомби-
нате. Их знают и уважают за профессионализм, 
за хорошие знания. И мне не страшно за наше 
будущее и за продовольственную безопас-
ность, пока выпускают таких замечательных 
специалистов.

Институт дал не только образование, но и 
семью. Супруг Татьяны учился на механическом 
факультете, работает начальником отдела снаб-
жения в ЗАО «Мясная галерея».

Выпускник 1979 года. 
Генеральный директор 
Алексеевского сахарно-
го завода Николай ГО-
ВОруНОВ  поступил 
в университет на ме-
ханический факультет 
после армии и учёбы на 
рабфаке. Вся его жизнь 
связана с сахарной про-
мышленностью. 

Родом наш герой из 
Рамони, символично, что и начало карьере по-
ложил там.

– Работал на Рамонском, Жердевском, Олым-
ском сахарных заводах, – рассказывает Николай. 
– Предприятия знал «от» и «до», я и сейчас их с 
закрытыми глазами обойду. Институт дал востре-
бованную специальность. Даже в самые трудные 
времена она прокормит.

Вот уже четверть века Николай Говорунов – в 
должности гендиректора. 

Выпускница 1994 года. 
Про выпускницу техноло-
гической академии елену 
ТОкМАкОВу в Старом 
Осколе, куда её распреде-
лили на работу, шутили: 
«Для тебя построили 
завод». Елена осталась 
верна выбранной про-
фессии технолога и ка-
федре брожения, где её 
взрастили, и до сих пор 
трудится на Старооскольском ликёро-водочном 
заводе «Люкс». Без неё директор как без рук: за-
ведующая лабораторией – одна из самых важных 
профессий на предприятии.

– Без теоретических знаний о технологии 
производства продукции, оборудовании, самом 
процессе изготовления никуда, – убеждена Еле-
на. – Эти знания дают только в вузе. А дальше всё 
зависит от молодого специалиста, как он себя по-
кажет и зарекомендует. Бывало, что из мастеров 
сразу становились главными технологами…

ПРаВила ВыПускникоВ  
ВТи –  ВГТа – ВГуиТ:
 Помогать молодым!
 не останавливаться на достигнутом!
 Выбирать профессию  
один раз и на всю жизнь!
идти в ногу со временем!

ВГУИТ – это друзья, знания, карьера!
Высшее образование |  За многие десятилетия плодотворной работы Воронежский государственный университет  
инженерных технологий завоевал репутацию одного из ведущих и авторитетных вузов
«Ни дня вне профессии!» Эти слова одной из выпускниц Воронежского государ-
ственного университета инженерных технологий прозвучали совсем недавно, на 
вечере встреч выпускников «техноложки». В них схвачена самая суть работы и 
жизни большинства специалистов, вышедших из стен этого учебного заведения. 
Ежегодно университет выпускает высококвалифицированных инженеров и 
экономистов, основная задача которых – обеспечивать продовольственную и 
экологическую безопасность страны. Насколько успешно им это удаётся, нам 
рассказали выпускники прошлых десятилетий. 

конечно, сейчас многое изменилось. В структуре вуза появились новые факультеты, кафедры, специ-
альности, направления и профили. Совершенствована материально-техническая база, сформирован 

дружный коллектив научно-педагогических работников и других сотрудников. Сейчас ВГуИТ – это 
мощный научно-образовательный центр. 

Двухуровневая подготовка по программам бакалавриата и магистратуры, а также по программам 
подготовки специалистов ведётся по очной и заочной формам за счёт средств федерального бюджета 
и на договорной основе (с оплатой стоимости обучения по договорам с физическими и (или) юридиче-
скими лицами). Стала возможной ускоренная форма обучения для имеющих среднее профессиональное 
образование по профилю подготовки бакалавров университета.

За последние годы с помощью будущих работодателей открыты лаборатории, оснащённые современ-
ным оборудованием, работая на котором, студенты приближаются к реальным условиям производства. 
Так, в конце прошлого года состоялось торжественное открытие лаборатории физико-химического 
анализа, которое стало возможным в рамках частно-государственного партнёрства с холдингом «Мол-
вест». Там смогут работать студенты и аспиранты, выполняющие научно-исследовательские работы, 
а также проекты по госбюджетной НИр и на хоздоговорной основе. А в перспективе планируется про-
вести аккредитацию и лицензирование лаборатории для проведения количественного и качественного 
анализа, а также выявления фальсификатов пищевых продуктов.

университет вышел на совершенно новый уровень и стал инициатором и одним из координаторов 
российской технологической платформы «Технологии пищевой и перерабатывающей промышленности 
АПк – продукты здорового питания». Выпускники могут продолжить своё обучение в аспирантуре, вы-
ступающей сегодня в качестве следующей ступени высшего образования после магистратуры, и внести 
вклад в её работу, познакомиться с ведущими учёными и академиками.

В планах вуза создать научно-образовательный центр для реализации задач платформы. Структура 
займется обеспечением кадрами АПк.

Подготовила Юлия Перелыгина.

г. Воронеж, пр. Революции, д.19. Телефон +7 (473)255-42-67, факс +7(473)255-42-67.
Приёмная комиссия: 8-800-500-1930 (звонок по России бесплатный),  

255-28-35 (для жителей г. Воронежа).
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Владимир РЯПолоВ

Среди них выделялись 
С.Т.Аксаков – автор «Записок 
ружейного охотника Орен-
бургской губернии», а также 
«Записок об ужении рыбы», 
Л.П.Сабанеев, написавший 
«Жизнь и ловля пресновод-
ных рыб», А.А.Черкасов, по-
даривший охотникам свою 
замечательную книгу «Записки 
охотника Восточной Сибири». 
Более того, не являясь про-
фессиональными зоологами, 
ихтиологами, орнитологами, 
они, будучи людьми весьма на-
блюдательными и литературно 
одаренными, смогли создать 
такие произведения, которые 
стали любимы читателями во 
все времена и являются как 
бы своеобразной азбукой для 
начинающих рыболовов и охот-
ников.

 Обидно то, что среди этих 
имен оказалось одно имя не-
заслуженно забыто. Это имя 
Николая Григорьевича Бунина 
- автора замечательной книги 
«Рассказы охотника». Она пере-
жила всего лишь два издания в 

1900 и 1910 году, но по своему 
содержанию очень высоко це-
нимой современниками. 

Недавно исполнилось 180 
лет со дня рождения Николая 
Бунина. Родился он 20 мая 
1834 года в Борисоглебске, 
тогда еще Тамбовской губер-
нии, в семье винного пристава 
Г.Я.Бунина. Опубликовав в 
1900 году первое издание своих 
«Рассказов охотника», Николай 
Григорьевич сообщил некото-
рые сведения о своем детстве: 
«Уроженец средней полосы 
России, я вырос на раздольных 
степях Тамбовской и Воронеж-
ской губерний, в добром круге 
дружной семьи старинных псо-
вых охотников… Долго я жил 
и много охотился в роскошной 
местности патриархальной 
Малороссии…». Зачастую в то 
время, да и позднее, случалось 
так, что дети выбирали себе 
профессиональную стезю, уже 
проторенную родителями, так и 
Николай Григорьевич пошел по 
пути старшего Бунина: избрал 
службу акцизного надзирателя. 
Служебная необходимость, да 
и карьерный рост, повышаю-

щий материальное положение 
семьи, заставили Николая Гри-
горьевича уехать из родного 
Борисоглебска.  

С 1875 по 1884 год служба 
проходила в Новгородской 
губернии, в Валдае, Демьянске, 
изобиловавшими непроходи-
мыми лесами, богатыми дичью, 
с возможностью охотиться, 
встречаться с интересными 
людьми и описывать это в своих 
рассказах. Начальником Ни-
колая Григорьевича был его 
близкий друг  Михаил Алексан-
дрович Языков, проживавший 
в Новгороде и друживший со 
многими известными писа-
телями России того времени. 
В 1908 году в Петербурге вы-
шла книга мемуариста Алек-
сея Николаевича Мокшина 
«Новое о великих писателях», 
где были описаны встречи 
на новгородской квартире у 
Языкова Ф.М.Достоевского, 
М.Е.Салтыкова-Щедрина, 
Н.А.Некрасова и И.С.Тургенева 
с Николаем Григорьевичем. 
Конечно, все эти мемуары тре-
буют проверки, однако по-
сле того как в №3 за 1881 год 
журнала «Природа и охота», 
издаваемого Л.П.Сабанеевым, 
вышел рассказ Бунина «Старый 
знакомый», Языков получил 
письмо от Тургенева, в котором 
знаменитый автор «Записок 
охотника» писал: 

«Любезнейший Михаил 
Александрович, получил я ваше 
письмецо и вместе с ним охотни-
чий рассказ господина Бунина, 
который я прочел с истинным 
удовольствием. Описание того 
далекого края и людей весьма 
живо и характерно, и не один 
во мне охотник, но и литератор 
остался вполне доволен. Побла-
годарите господина Бунина за 
его любезность от моего имени, 
и так как он, вероятно, не ограни-
чится одним этим рассказом, то 
скажите ему, чтобы он и впредь 
меня не забывал... 

Дружески жму вашу руку 
и остаюсь преданный вам  
И. Тургенев». 

В 80-90-е годы XIX века Бу-
нин служил в Витебской губер-
нии (Малые Усвяты, Витебск, 
Полоцк), где родился цикл новых 
охотничьих рассказов. Вообще, 
свои охотничьи рассказы Нико-
лай Григорьевич начал публико-
вать в журнале Л. П.Сабанеева 
«Природа и охота» еще в 1870-е. 
Отдельно был издан в виде бро-
шюры «Из забытой тетради» 
(Тула, 1895) рассказ «Лука Ива-
нович Долбняков и его Букетка», 
впоследствии включенный в 
сборник. В книгу также вошли 
изданные отдельными оттисками 
рассказы «Наповал!!!» (Природа 
и охота. 1881) и «Захолустник в 
столице» (Псовая и ружейная 
охота. 1896).

 Часто бывает так, что люди, 
имеющие общее увлечение, 
сдруживаются, и эта друж-
ба сохраняется между ними 
на всю жизнь. Так и любовь 
к охоте соединила двух та-
лантливых людей – Бунина и 
художника-акварелиста Петра 
Петровича Соколова, автора за-
мечательных картин со сценами 
охоты, известного тем, что ему 
посчастливилось иллюстри-
ровать тургеневские «Записки 
охотника». 

Последние два года жизни 
Николай Григорьевич провел в 
доме своего друга Л.И. Писарева, 
воспоминания которого опубли-
кованы в № 5-8  журнала «Псо-
вая и ружейная охота» за 1902 
год. Со слов Писарева, рисунки 
Соколова висели в комнате 
Бунина, однако впоследствии 
не сохранились. В первом при-
жизненном издании «Рассказов 
охотника» рисунков Соколова 
не было, заставки были вы-
полнены в виньеточной манере, 
характерной для немецких из-
даний, хотя текст «Дружеского 
послания» Бунин поместил в 
своей книге. Второе издание 
«Рассказов охотника» было осу-
ществлено уже после смерти ав-
тора дочерью писателя в Санкт-
Петербурге в 1910 году. Книга 
наполнена живым описанием 
природы, леса, его обитателей, 
сцен охоты, интересных встреч 

с крестьянами, помещиками, 
чиновниками, но в отличие, на-
пример, от «Записок охотника» 
Тургенева, в ней мало рассма-
триваются проблемы социаль-
ного неравенства, что в какой-то 
степени и привело к забвению 
талантливого писателя в годы 
советской власти. Хотя при жиз-
ни автор был обласкан прессой, 
сравнивавшей его творчество с 
произведениями зарубежных 
писателей-натуралистов. Бунин 
учил любить родную русскую 
природу, замечать в ней то, что, 
казалось, невозможно было 
увидеть простым обыденным 
взглядом.

В последний год жизни Ни-
колай Григорьевич перебрался 
в свой родной Борисоглебск, 
на берега любимых им Хопра 
и Вороны, где и нашел вечный 
покой. 5 октября 1902 года 
знаменитого писателя не стало, 
7 октября он был похоронен на 
городском кладбище. По ини-
циативе Московского общества 
охотников был объявлен сбор 
частных пожертвований на 
сооружение мраморного памят-
ника на могиле писателя. 

Через некоторое время он 
был установлен при стечении 
большого количества народа. 
Однако в настоящее время 
памятник, как и само кладби-
ще, не сохранились: они были 
снесены.

Забытый натуралист
страницы истории | Его «Рассказы охотника» были высоко ценимы современниками 
Наверное, нет и не было в России такого писателя, 
который в своем творчестве не описал бы сюжеты, 
связанные с охотой или рыбалкой. Это и Пушкин, 
и Чехов, и Тургенев, и Лев Толстой… Но среди этих 
выдающихся имен были и свои, так называемые 
«классики жанра». 

Вопросы принимаются по тел. 8-908-136-37-53  
по вторникам и четвергам с 9.00 до 11.00,  
e-mail: yayanova@mail.ru. Ярослава Янова.

Бизнес для стажа
Я хочу заняться мелким бизнесом в сфере фитнеса на 

дому. если я стану индивидуальным предпринимателем и 
буду платить взносы в Пенсионный фонд, но прибыль будет 
мизерная, то засчитывается ли это в рабочий стаж для моей 
пенсии? 

На основании ст.10 Федерального закона от 17.12.2001г. 
№173-ФЗ «О трудовых пенсиях в Российской Федера-
ции» в страховой стаж включаются периоды работы и 
(или) иной деятельности, которые выполнялись на тер-
ритории Российской Федерации, при условии, что за эти 
периоды уплачивались страховые взносы в Пенсионный 
фонд Российской Федерации.

Обучение не засчитывается
работаю я медсестрой терапевтического отделения в по-

селке городского типа. При подсчете стажа в пенсионном 
отделе мне не засчитали периоды обучения на курсах повы-
шения квалификации с отрывом от работы. Почему?

Подпунктом 20 пункта 1 статьи 27 Федерального закона 
от 17.12.2001г. №173-ФЗ «О трудовых пенсиях в РФ» 
предусмотрено досрочное назначение трудовой пенсии по 
старости независимо от возраста лицам, осуществлявшим 
лечебную деятельность по охране здоровья населения в 
учреждениях здравоохранения.

При определении права на досрочное назначение такого 
вида пенсий применяются Правила исчисления периодов 
работы, дающей право на досрочное назначение трудовой 
пенсии по старости лицам, осуществлявшим лечебную и 
иную деятельность по охране здоровья населения в учреж-
дениях здравоохранения, в соответствии с подпунктом 
20 пункта 1 статьи 27 Федерального закона «О трудовых 
пенсиях в Российской Федерации», утвержденного поста-
новлением Правительства РФ от 29.10.2002г. № 781.

В соответствии с пунктом 4 указанных Правил в стаж 
работы, дающей право на досрочное назначение трудовой 
пенсии по старости, включая досрочную трудовую пенсию 
по старости в связи с осуществлением лечебной и иной ра-
боты по охране здоровья, засчитываются периоды работы, 
выполняемой постоянно в течение полного рабочего дня.

Пунктом 5 Правил, утвержденных постановлением 
Правительства Российской Федерации от 11.07.2002г. 
№ 516, определен исчерпывающий круг периодов, под-
лежащих включению в стаж для назначения досрочной 
трудовой пенсии по старости.

Помимо работы, указанным пунктом предусмотрена 
возможность включения в специальный стаж только 
периодов получения пособия по государственному соци-
альному страхованию в период временной нетрудоспособ-
ности, а также периодов ежегодных основного и дополни-
тельных оплачиваемых отпусков. Включение периодов 
нахождения на курсах повышения квалификации в стаж, 
дающий право на досрочное пенсионное обеспечение, не 
предусмотрено. 

Перерасчёт сохраняется
Будет ли в связи с введением новой формулы выплачивать-

ся пенсия работающим пенсионерам? Будет ли она ежегодно 
дополнительно увеличиваться 1 августа?

Пенсия работающим пенсионерам будет выплачиваться 
в полном объеме. 1 августа будет проводиться ежегодный 
беззаявительный перерасчет пенсии работающих пенсио-
неров, при этом максимальная прибавка к страховой пен-
сии работающего пенсионера от беззаявительного перерас-
чета пенсии будет равна произведению трех пенсионных 
коэффициентов и стоимости пенсионного коэффициента 
на 1 августа года перерасчета. Таким образом, ежегодный 
перерасчет пенсии работающих пенсионеров сохранится 
в пределах денежного выражения трех пенсионных коэф-
фициентов в год.

То есть пенсия работающих пенсионеров будет еже-
годно расти не только за счет увеличения стоимости 
пенсионного коэффициента и размера фиксированной 
выплаты, но и благодаря традиционному ежегодному 
августовскому перерасчету.

Капитал для папы
Имеет ли право отец как законный представитель вла-

дельца государственного сертификата обратиться в тер-
риториальный орган ПФр с заявлением о распоряжении 
средствами (частью средств) материнского (семейного) 
капитала в случае, когда владельцем сертификата является 
его ребенок?

В соответствии с положениями части 1 статьи 7 Феде-
рального закона от 29.12.2006г. №256-ФЗ распоряжение 
средствами (частью средств) материнского (семейного) 
капитала осуществляется лицами, указанными в частях 1 
и 3 статьи 3 настоящего Федерального закона, получив-
шими сертификат, путем подачи в территориальный орган 
Пенсионного фонда Российской Федерации заявления 
о распоряжении средствами материнского (семейного) 
капитала, в котором указывается направление использо-
вания материнского (семейного) капитала.

В случаях, когда право на дополнительные меры го-
сударственной поддержки возникло у ребенка (детей) 
по основаниям, предусмотренным частями 4 и 5 статьи 
3 Федерального закона, распоряжение средствами мате-
ринского (семейного) капитала осуществляется усыно-
вителями, опекунами (попечителями) или приемными 
родителями ребенка (детей) с предварительного разреше-
ния органа опеки и попечительства или самим ребенком 
(детьми) по достижении им (ими) совершеннолетия или 
приобретения им (ими) дееспособности в полном объеме 
до достижения совершеннолетия (часть 2 статьи 7 Феде-
рального закона).

Данным нормативным правовым актом определен 
перечень лиц, имеющих право представлять интересы 
ребенка, при обращении в территориальный орган ПФР 
с заявлением о распоряжении. При этом указанный 
перечень не содержит такую категорию лиц как родитель 
несовершеннолетнего ребенка, являющегося владельцем 
государственного сертификата на материнский (семей-
ный) капитал.

При этом следует отметить, что на основании приложе-
ний статьи 28 Гражданского кодекса Российской Федера-
ции за несовершеннолетних, не достигших четырнадцати 
лет (малолетних), сделки могут совершать от их имени 
только родители, усыновители или опекуны.

Кроме того, в соответствии со статьей 64 Семейного 
кодекса Российской Федерации родители являются закон-
ными представителями своих детей и вступают в защиту 
их прав и интересов без специальных полномочий.

Таким образом, в случае обращения одного из родителей 
как законного представителя несовершеннолетнего ребен-
ка с заявлением о распоряжении средствами материнского 
(семейного) капитала и представлением всех необходимых 
документов, предусмотренных соответствующими норма-
тивными правовыми актами, у территориального органа 
ПФР оснований для отказа в удовлетворении такого за-
явления не имеется.

Пенсия | На вопросы отвечают специалисты 
Управления Пенсионного фонда в г. Воронеже
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 6 руб.

ЗАО «Лискимонтажконструкция»
(металлообработка) г.Лиски 

требуются:
- главный сварщик (инженер),
- заместитель начальника технического отдела,
- инженер-конструктор.

Обращаться в отдел кадров по адресу: Воронежская область, г.Лиски, 
ул.Монтажников, 1. Тел. 8 (47391) 3-51-57, 3-12-07.
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а

Цены указаны на плуги с предплужниками на момент публикации. реклама. Гарантия на плуги 2 года.

Возможна доставка техники до покупателя по Воронежской области.

Внимание!!!!
 Ширина захвата плуга 8-35 — 2800мм, а ширина захвата Пнл 8-40С — 3200мм

ЭКономЬте ВремЯ и денЬГи!!!

«СемилуКиаГроСнаБ» п.латная

ПроиЗВодСтВо и оСноВноЙ СКлад:
396950, Воронежская область, Семилукский район, пос. латная, ул. Комсомольская, 1а.

тел.: 8 (47372) 6-36-09, 6-22-75, 6-22-68.
e-mail: semilukagro@mail.ru           www. Plug36.ru

ГараНтиЯ 
НадеЖНОСти
и КачеСтВа!
Более 5000 шт.

на полях россии
не  переплачивайте, приобретайте сельхозтехнику от производителя!

ноВинКа
Плн 6-40у

(стойки ПНл  
усиленные,

под МтЗ 2022  
и т-150

с дв. ЯМЗ 240 л.с.)

180000 рублей

Плуги общего назначения:
ПлН 3-35У - 59950  рублей                                         
ПлН 4-35У  (под МтЗ-1221) - 86800 рублей                                                                                  
ПлН 5-35 У (под МтЗ-1523) - 106000 рублей                                                                              
ПлН 6-35У - 160000 рублей                                                                                               
ПНл 8-40С - 221000 рублей                                                                                                   
(усиленные стойки)                                                                                                  

Большой выбор запасных частей
 и узлов к почвообрабатывающей 
технике    Плн-6-40у

Пнл 8-40С

Реклама. Воронежский филиал КПК «Семейный капитал».
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«Трудный хлеб» - так про-
рочески и для самого себя 
назвал свой первый очерк в 
газете Нехаевского района 
Волгоградской области ка-
лачеевский паренёк – сын 
фронтовика Александра Дми-
триевича Лукшина. Был тот 
очерк о комбайнёрах станицы 
Луковской, убиравших в рас-
калённой волгоградской степи 
трудный хлеб нового урожая.

- Увидел я этих ребят на мо-
стиках их комбайнов – они все 
чёрные, как земля, - вспоминает 
Геннадий Александрович. – Но 
хлебу многотрудному своему 
сгореть на сковородке поля не 
дали – до колоска убрали.

К трудному журналистско-
му хлебу Геннадий Лукшин 
и сам вёл себя не лёгкими 
дорогами. Часто – в прямом 
смысле. Вспоминает, как глу-
бокой осенью, под дождём, от-
правился в тракторный отряд 
по свежевспаханному полю, 
чтобы написать репортаж о 
трактористах. Идти-то было 
всего пару километров, но 
ноги вязли в раскисшей пахоте, 
не желающей отдавать мёрз-
нущим ногам сапоги. «Чув-
ствую, - вспоминает, - силы 
на пределе. А кричать… Кому 
кричать – степь же до гори-
зонта?». Сел прямо в борозде. 
Благо товарищи спохватились, 
трактор на поиски направили. 
Другой раз, 8 Марта, опять же 

пешком отправился через поле 
на свиноферму, собирался на-
писать очерк о заведующей 
СТФ. Пока шёл, морозец с 
ветром вслед поспевали: «Ой, 
деточка, да ты же уши себе 
отморозил!», - всплеснула ру-
ками будущая героиня очерка, 
увидев исхлёстанного стужей 
двадцатилетнего «писателя». 
Отогрев чаем, завернула в ту-
луп и сама вывезла его в санях 
на большак, где хоть и редко, но 
машины ходили.

Учителем будущего «Отлич-
ника печати», кроме жизни, был 
и заведующий сельхозотделом  
районной газеты  строгий и тре-
бовательный Евгений Степано-
вич Калуцков. «У него редкая 
по тем временам красная ручка 
имелась, - вспоминает Геннадий 
Александрович. – Отдавал ему 
«солидные» свои материалы и 
мысленно хвалил себя: «Как же 
хорошо пишу!». Но мои листки 
возвращались сплошь с крас-
ными поправками, будто моё 
исхлёстанное самолюбие». 

С волгоградской газетой 
связано и его знакомство с 
Михаилом Александровичем 
Шолоховым. Взяв тайком ста-
ренький редакционный «мо-
сквичок», вместе с фотографом 
газеты Фёдором Косолобовым 
за ночь отмахали пару сотен 
степных вёрст до Вёшек, чтобы 
проведать его дядю. Отыска-
ли того утром у придонского 
озера. Рядом сидел мужичок 
небольшого роста в брезенто-
вом плаще. «А вы откуда?», - 

живо поинтересовался рыбак. 
Назвались нехаевскими, из 
Волгоградщины. «А, так вы 
«районщики»! Это мой Ан-
дрюша, стало быть, к вам хлеб 
возил на элеватор?». 

Так вот и познакомились с 
автором «Судьбы человека», 
герой которого Андрей Соко-
лов шоферил, оказывается, в их 
краях. Прощаясь с молодыми 
людьми, всемирно известный 
писатель напутствовал: «Рай-
онные газетчики ближе всех к 
правде жизни – вот её и при-
держивайтесь».

Этой заповеди Геннадий 
Лукшин придерживался и в 
Калаче, и в Лисках, в чьи «рай-
онки» направляла его судьба. 
За отражение «правды жизни» 
дважды становился лауреатом 
престижной журналистской 
премий «Золотое перо».

В Лиски, по правде, стре-
мился не очень: направил сюда 

калачеевского парня Георгий 
Струков, ведавший в  семидеся-
тые годы средствами массовой 
информации в Воронежском 
обкоме партии. А через два 
месяца секретарь Лискинского 
РК КПСС Евгений Ципляев 
вселил журналиста в простор-
ную квартиру путейского на-
чальника – так в те времена 
относились к творцам печат-
ного слова.     

В 1983-м Геннадий Лукшин 
в очерке рассказал о судьбе 
молодого землепашца из Ермо-
ловки Николая Провоторова, 
который посвятил свою жизнь 
земле. Очерк был отмечен «Зо-
лотым пером», а со своим те-
перь уже орденоносным героем 
автор встретился через 30 лет. 
И снова в поле, где механизатор 
продолжает растить хлеб. 

К журналистскому мастер-
ству Лукшина дал Бог таланты 
и иного рода. «С удовольстви-

ем, - рассказывает, - много лет 
играл в Лискинском народном 
театре в спектакле «Женитьба» 
Гоголя, в чеховской «Чайке»,  в 
«Стряпухе». А в начале двух-
тысячных открыл в себе спо-
собности художника. «Как-то 
утром, - вспоминает, - почув-
ствовал непреодолимое жела-
ние купить акварельные кра-
ски». А ведь до этого не держав 
в руках кисть, стал рисовать. 
Герои те же, что и в очерках: 
трудяги-земляки, узнаваемая 
лиричность пейзажей…

- А сейчас с интересом пишу 
краеведческие материалы, - де-
лится Геннадий Лукшин. – Бу-
дет время, обязательно напишу 
книгу о своих прародителях 
– ведь в их судьбах так круто 
история страны замешана.

Только вот со временем у 
моего коллеги дефицит. Не 
отпускает его нелегкий хлеб 
газетчика на вольные хлеба.

Праведное слово

николай КардаШоВ
г.Лиски
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Журналиста Геннадия Лукшина (справа) поздравляет  
глава Лискинского района Виктор Шевцов. 

Как живёшь, коллега?
Для журналиста районной газеты Геннадия Лукшина 
глава Лискинского района Виктор Шевцов, вручая 
ему именные часы, нашёл живые, не затрёпанные 
слова, чтобы принародно поблагодарить за правед-
ное слово, за дело, которому он служит 44 года, за 
трудный хлеб «районщика» и правду жизни, на кото-
рые благословил журналиста в начале его творче-
ского пути сам Михаил Александрович Шолохов.

«Если не отдашь долги, 
твоя дочь попадёт в ДТП», 
«завтра в вашем доме замкнёт 
проводка», «никогда не смо-
жешь устроиться на работу», 
«будем приезжать и отрезать 
по одному пальцу в день», 
«твоя жена пойдёт отрабаты-
вать долг на трассу», – работ-
ники воронежского филиала 
одной из крупнейших россий-
ских компаний по выбиванию 
долгов не гнушались подобны-
ми угрозами. Особенно жёстко 
они действовали в сёлах. Здесь 
вообще чувствовали себя без-
наказанными и дошли до того, 
что стали пугать убийством: 
«закопаю живьём» и «порежу 
на ремни» - вот что слышали 
люди, имеющие денежные 
обязательства. По словам 
пострадавших, сотрудники 
фирмы звонили их работода-
телям и сообщали о задолжен-
ности, обвиняя в воровстве и 
мошенничестве. Приходилось 
увольняться с работы. Они 
требовали продать квартиру, 
дом, машину или взять ещё 
один кредит в банке, угрожая 
тем, что сумма, указанная в 
договоре, будет расти в геоме-
трической прогрессии. Люди, 
доведённые до отчаяния, по-
падали в долговую яму. А 
их жизнь превращалась в 
настоящую драму. Должни-
ки рассказывают, что на их 
входных дверях коллекторы 
рисовали траурную симво-
лику, угрожали применением 
физического воздействия и 
даже, в подтверждение сво-
их слов, демонстрировали 
электрошокеры. Правда, пока 
официально доказаны только 
факты психологического дав-
ления и запугивания. 

Сейчас в уголовном деле 
значатся восемь потерпевших, 
у которых требовали деньги 
на общую сумму триста тысяч 
рублей. Однако в дальней-
шем, при расследовании, их 
количество может увели-
читься в разы. Это связано с 

тем, что многие должники на 
действия коллекторов жало-
вались в органы и ранее, но 
уходили, что называется, с 
пустыми руками. Участковый 
в личной беседе объяснял, 
что всё закончится отказом 
в возбуждении дела, ведь ре-
альный вред их здоровью не 
причинён. Другие просто опа-
сались связываться с людьми, 
которые долгое время терро-
ризировали их семью.

- В некоторых случаях у 
граждан на руках имелись 
документы, подтверждаю-
щие отсутствие долговых 
обязательств, но угрозы в их 
адрес всё равно продолжа-
лись, -  рассказал заместитель 
начальника отдела по борьбе 
с организованной преступно-
стью и Управления уголовного 
розыска ГУ МВД России по 
Воронежской области  Роман 
Самбулов.  

Мало того, что методы ра-
боты выбивателей долгов 
выходили за рамки закона, 
зачастую они требовали день-
ги не у самих должников, а у 
их родственников, друзей и 
знакомых.  С юридической 
точки зрения это недопусти-
мо. Обычно жертвой стано-
вился самый восприимчивый 
и эмоционально уязвимый 
человек. 

Вообще, у сотрудников 
агентства была чётко отла-
женная схема работы. Они 
перекупали у банков и иных 
кредитных организаций долги 
жителей Воронежской, Кур-
ской, Белгородской и Липец-
кой областей. Четырнадцать 
работников – мужчины дели-
лись на две бригады: офисную 
и мобильную. Одни запуги-
вали по телефону, другие – 
выезжали на поучительные 
«беседы». Грамотно исполь-
зовали методы конспирации: 
звонили только с номеров 
телефонов, принадлежащих 
фирме, свои же мобильные 
не «светили». Видимо, таким 
уловкам научились на преж-
нем месте работы: некоторые 

из них -  бывшие сотрудники 
правоохранительных органов. 
Брались в основном за не-
большие суммы – большая 
вероятность, что под нажимом 
люди смогут их отдать. Но на 
эти деньги ежедневно капала 
далеко не маленькая неустой-
ка. Так, на долг в триста тысяч 
рублей за сутки набегало ещё 
шесть сотен рублей. В базе 
коллекторского агентства 
значились свыше сотни долж-
ников. Используя свои связи, 
собиратели долгов «проби-
вали» номера телефонов и 
адреса людей, с которыми они 
близко общаются или вместе 
работают. 

О том, какими правами на-
делены подобные агентства и 
какие методы могут исполь-
зовать в работе, «Коммуне» 
рассказал Роман Самбулов.

- Банки имеют право пе-
реуступать долги клиентов 
коллекторским агентствам – в 
этом нет ничего противозакон-
ного. Сотрудники таких фирм 
могут звонить должникам, 
чтобы напомнить об их обяза-
тельствах и даже приходить к 
ним домой. Но у коллекторов 
нет никакого права применять 
насилие или угрожать его при-
менением. А самое главное, все 
претензии они должны предъ-
являть только самому долж-
нику. Родственники, друзья, 
знакомые, соседи не являются 
участниками его кредитных 
отношений с банком. 

...В офисе компании прош-
ли обыски, были изъяты доку-
менты. Когда туда нагрянули 
полицейские, коллекторы 
уничтожали расписки от 
должников. Правоохрани-
тели полагают, что одним из 
главных доказательств вины 
сотрудников агентства станет 
информация с жёстких дисков 
их компьютеров. 

Как пояснили в пресс-
службе ГУ МВД России по 
Воронежской области, было 
возбуждено уголовное дело 
по статье «Вымогательство, 
совершённое группой лиц 
в особо крупном размере». 
Сейчас в деле фигурируют 
семь подозреваемых. Двое 
из них находятся в СИЗО. 
Если преступная деятельность 
воронежских коллекторов 
будет доказана, лицензии мо-
жет лишиться всё агентство, 
которое собирает долги уже 
тринадцать лет. 

Долговая драма

наталья неКрылоВа

Криминал
Как уже сообщала «Коммуна», воронежские поли-
цейские задержали за вымогательство сотрудников 
официально действующего коллекторского агент-
ства. Подобное дело в России возбуждено впервые. 
Звонки, от которых вздрагивали и покрывались 
холодным потом должники со всего Черноземья, ис-
ходили из офиса в самом центре Воронежа. 

На центральном стадионе Нововоронежа «Старт»  
12 июля состоялось торжественное закрытие юбилей-
ных Всероссийских спортивных летних сельских игр. 

Валерий ВаленТиноВ

Финальное событие Всероссийского турнира собрало более 
двух тысяч зрителей. Перед началом церемонии зрителям на 
двух больших экранах был показан небольшой фильм о том, 
как проходили игры, а затем по дорожкам стадиона «Старт» 
прошествовали делегации команд-победителей соревнований. 
С флагами регионов на газоне выстроились представители более 
двадцати сборных. На стадион команды вывел главный судья 
соревнований, известный боксер, обладатель Кубка мира по боксу 
Валерий Абаджян. 

Кубки и дипломы были вручены командам-победительницам 
в семи группах регионов, сформированных по принципу 
численности сельского населения в регионе. Команда 
Воронежской области стала абсолютным победителем турнира. 
Воронежские спортсмены не только заняли первое место в своей 
группе (численность сельского населения – около 800 тысяч 
человек), но и сумели обойти команды с большим количеством 
участников. Второе место в общекомандном зачёте на играх взяла 
Республика Татарстан, а третье - Челябинская область. 

Завершилась церемония закрытия музыкально-лазерным шоу 
и красочным фейерверком.

СПОРт

В борьбе  
за чемпионство
Воронежская команда стала абсолютным чемпионом 
X Всероссийских сельских игр

Команда-победительница сельских игр.

Наградили за любовь
В районном доме культуры Бутурлиновского района 
«Октябрь» отметили День семьи, любви и верности. 

Две супружеские пары получили от районной администрации 
медали «За любовь и верность», об этом сообщает официальный 
сайт администрации. Супруги прожили долгую семейную жизнь, 
сохранив любовь и тёплые отношения, вырастили детей и теперь 
воспитывают внуков. А трём молодым семьям в торжественной 
обстановке вручили свидетельства о рождении детей и сертифика-
ты на материнский и губернаторский капитал. Пары поздравили 
их родные, коллеги, друзья, представители различных обществен-
ных организаций, а также музыкальные коллективы. В их числе 
– народный ансамбль русской песни «Славяночка», ансамбль 
«Золушка» и детский коллектив «Цветик-семицветик».

Наталья НЕКРЫЛОВА.

Агроснабженческая  компанияЛиц. №704478, рег. №тС50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.
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официальный дилер

AMAZONE
Приглашаем руководителей 
и специалистов хозяйств 
на полевую демонстрацию  
немецкой техники фирмы 
AMAZONE, 
которая состоится 18 июля 2014 года  
в Бутурлиновском районе, с. Дмитриевка.
Будут показаны образцы современной  
почвообрабатывающей и посевной  
техники, распределители удобрений, 
опрыскиватели, в том числе -  
ряд новинок.  
также будут проведены консультации  
по новым технологиям Strip Till .
Начало полевой демонстрации в 10 часов.

394038, г. Воронеж, ул. дорожная, 36и.
Тел: (473) 263-28-59. http://www.vapk.ru

ВОПРОС «КОММУНы»?
Екатерина СубочЕва, инженер-технолог: 
– К сожалению, отпуск в летние месяцы мне не 

дали. Поэтому отдыхать буду лишь осенью. Поеду 
в деревню к своим родителям. Надоела городская 
суета, шум машин за окном. Хочется тишины. На-
деюсь, всё-таки удастся вырваться и отдохнуть. К 
тому же надо родным помочь в делах по дому.  

андрей Пивоваров: 
– Поедем с женой на дачу. Будем собирать уро-

жай и закрывать варенье на зиму. Свежий воздух, 
зелёные деревья, любимая рядом – романтика! 
Почти каждую неделю ездим на дачу, но это совсем 
не то. Это не сравнится с отпускным месяцем! 
В эти дни происходит что-то необыкновенное, 
будто мы только познакомились, как будто наша 
история любви начинается сначала. 

Юлия чЕтова, студентка: 
– Отправимся с мужем в Эстонию к его род-

ственникам. Это будет наш первый совместный 
отдых. Надеюсь, всё пройдёт хорошо. А разве 
может быть иначе? Познакомимся с местными 
достопримечательностями, сходим на экскурсии. 
Новый незнакомый  город интересно узнавать 
всегда.  

олег чЕрников, прессовщик: 
– Я оценил свой бюджет и понял, что не устал. 

Пока не могу позволить себе каждый год где-то 
отдыхать.  А вот в следующем году собираюсь на 
море. Ещё не выбрал на какое, да и рано об этом 
думать. Хотя… Всё равно этот вопрос решит моя 
девушка.  

Ирина ЛАЗАРЕВА. 

Где и как вы собираетесь провести отпуск?


